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Заседание открывается в 10 ч 00 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Доклады Генерального секретаря по Судану и 
Южному Судану

Доклад Генерального секретаря о 
положении в Южном Судане (S/2022/468)

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Южного Судана.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании следующих докладчиков: Спе-
циального представителя Генерального секретаря 
по Южному Судану и главу Миссии Организации 
Объединенных Наций в Южном Судане г-на Нико-
ласа Хейсома, исполняющую обязанности дирек-
тора Отдела операций и информационно-разъяс-
нительной работы Управления Организации Объ-
единенных Наций по координации гуманитарных 
вопросов г-жу Гаду Мудави и южносуданскую пра-
возащитницу, активистку гражданского общества и 
защитницу мира г-жу Лорну Мерекадже.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотела бы обратить внимание членов Со-
вета на документ S/2022/468, в котором содержится 
доклад Генерального секретаря о положении в Юж-
ном Судане.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Хейсому.

Г-н Хейсом (говорит по-английски): Я благо-
дарю Вас, г-жа Председатель, за предоставленную 
мне возможность выступить сегодня в Совете Без-
опасности с сообщением о положении в Южном 
Судане. В моем последнем выступлении (см. S/
PV.8987) я отметил, что у Южного Судана все еще 
было окно возможностей для достижения важней-
ших контрольных показателей, необходимых для 
завершения переходного периода. Осталось восемь 
месяцев, и это окно возможностей закрывается. 
Вместе с тем я могу отчитаться перед Советом о 
следующем достигнутом прогрессе.

После выхода представителей оппозиции из 
переходных механизмов обеспечения безопасности 
в результате сложившейся в конце марта напря-
женной ситуации в области безопасности стороны 
смогли найти выход из сложной тупиковой ситуа-
ции и 3 апреля достичь исторического соглашения 
о формировании единой командной структуры для 
необходимых объединенных сил. К настоящему 
времени удалось завершить формирование воссоз-
данного переходного законодательного органа на 
национальном уровне и уровне штатов, привести к 
присяге всех спикеров и назначить руководителей 
специализированных комитетов. Налицо активиза-
ция законодательной деятельности и обсуждений 
в законодательных органах. Можно лишь привет-
ствовать тот факт, что по крайней мере некоторые 
политические разногласия урегулируются в парла-
менте, а не за его пределами. Недавнее продление 
мандата Национального комитета по конституци-
онным поправкам позволит пересмотреть Закон о 
национальных выборах. Это является необходи-
мым условием для начала работы над законодатель-
ной базой, регламентирующей проведение выборов 
и другие мероприятия, включая воссоздание Наци-
ональной избирательной комиссии.

Я хотел бы поблагодарить стороны Обнов-
ленного соглашения об урегулировании конфлик-
та в Республике Южный Судан за их усилия, на-
правленные на осуществление положений главы 
5 Соглашения. Продолжающиеся по всей стране 
общественные консультации, организованные 
техническими комитетами Комиссии по установ-
лению истины, примирению и залечиванию ран, 
демонстрируют готовность сторон прилагать уси-
лия для обеспечения правосудия, привлечения к 
ответственности виновных, примирения и исце-
ления ран. Мы надеемся, что это поможет создать 
более устойчивое и сильное общество. Правосудие 
переходного периода — это необходимое условие 
обеспечения прочного мира. Я также приветствую 
тот факт, что после девятимесячной задержки пар-
ламент в марте принял национальный бюджет на 
2021–2022 годы. Однако, учитывая, что финансо-
вый год заканчивается в конце этого месяца, я при-
зываю правительство как можно скорее предста-
вить бюджет на 2022–2023 годы в парламент, с тем 
чтобы он был утвержден в кратчайшие сроки.
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Что потребуется в предстоящие месяцы, так 
это готовность национальных сторон брать на себя 
ведущую роль, ресурсы и демонстрация лидерами 
Южного Судана реальной приверженности выпол-
нению своих обязанностей по мирному соглаше-
нию и принятию необходимых мер для завершения 
в стране переходного периода. Как упоминает Ге-
неральный секретарь в своем докладе (S/2022/468), 
заключив только что упомянутое мной соглашение 
от 3 апреля, лидеры Южного Судана продемон-
стрировали, что могут добиваться реального про-
гресса, когда есть необходимость действовать без-
отлагательно и решительно. Поэтому мы рассчиты-
ваем на то, что теперь стороны мирного соглашения 
столь же оперативно согласуют «дорожную карту», 
с призывом к чему совместно выступили Африкан-
ский союз, Межправительственная организация по 
развитию, воссозданная Объединенная комиссия 
по наблюдению и оценке и Организация Объеди-
ненных Наций. Эта «дорожная карта» должна вновь 
напомнить сторонам о важности Обновленного со-
глашения, и в ней должны быть установлены чет-
кие контрольные показатели и сроки. В частности, 
она должна быть направлена на решение остаю-
щихся задач, таких как завершение подготовки и 
развертывание необходимых объединенных сил, 
утверждение еще не принятых ключевых законов 
для процесса разработки Конституции и проведе-
ния национальных выборов, а также критически 
важных реформ сектора безопасности, судебного и 
финансового секторов.

Что касается выборов, то важно отметить, 
что для их проведения необходима не только тех-
ническая и логистическая поддержка, но и соот-
ветствующая политическая обстановка. Первое 
из упомянутых мною условий подразумевает обе-
спечение необходимой транспарентности и орга-
низации выборов таким образом, чтобы они дей-
ствительно позволяли подсчитать число поданных 
голосов, а второе касается создания политического 
пространства для организации динамичного, кон-
курентного политического процесса, который при 
этом содействует государственному строительству. 
Если стороны не продемонстрируют готовность 
коллективными усилиями добиваться общей цели, 
при выполнении этих обязательств возникнут про-
блемы. «Дорожная карта» также служит для меж-
дународного сообщества отправной точкой в плане 
координации мер адресной поддержки в реализа-

ции приоритетных задач переходного периода. Мы 
считаем, что масштаб предстоящих задач требует 
полного и безраздельного внимания со стороны 
международного сообщества. В этой связи я при-
ветствую недавний визит представителей Комитета 
пяти Африканского союза, который подтверждает 
приверженность государств Африканского конти-
нента делу построения устойчивого мира в Южном 
Судане.

Масштабы субнациональных конфликтов, 
которые сейчас распространяются с севера на юг 
и с востока на запад, вызывают тревогу. В штатах 
Восточная Экватория и Центральная Экватория, 
Юнити, Вараб и Джонглей, а также в администра-
тивном районе Абьей практикуется насилие в отно-
шении гражданского населения, в результате чего 
ширится порочный круг проблем, заключающихся 
в угоне скота, похищениях, убийствах из мести и 
актах гендерного насилия, включая сексуальное на-
силие в связи с конфликтом.

Я приветствую шаги, предпринятые прави-
тельством в целях создания следственных коми-
тетов высокого уровня. Миссия Организации Объ-
единенных Наций в Южном Судане (МООНЮС) 
будет оказывать логистическую поддержку в рас-
следовании преступлений, совершенных в Лере, 
штат Юнити, и в Магве, штат Восточная Эквато-
рия. Параллельно Миссия проводит собственное 
независимое расследование конфликта в Лере, где 
были выявлены ужасные нарушения прав человека 
со стороны вооруженных молодых людей из окру-
гов Коч и Майендит.

Понесенные в этом году потери среди граж-
данского населения в более чем 80 процентах слу-
чаев обусловлены межобщинным насилием и дей-
ствиями общинных ополченцев. Насилие разделяет 
общины и препятствует примирению. Кроме того, 
те, кто нарушает мир, демонстрируют свое умение 
использовать эти конфликты в своих интересах.

Что касается более позитивных событий, то 
следует отметить продолжающееся снижение об-
щего числа жертв среди гражданского населения 
по сравнению с предыдущим годом. Сейчас Мис-
сии как никогда важно не ослаблять своих усилий 
по предотвращению конфликтов и реагированию 
на них. МООНЮС продолжает демонстрировать 
возросшие боеспособность и мобильность, несмо-
тря на сложный рельеф местности и непростые по-
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годные условия. Так, в Джонглее Миссия проводит 
испытания вездеходов-амфибий в рамках данного 
мною обещания отказаться от практики исполь-
зования в МООНЮС мобильных подразделений, 
создаваемых сроком на шесть месяцев, в пользу 
круглогодичного присутствия, с тем чтобы Миссия 
могла лучше подготовиться к расширению наших 
комплексных мер защиты в сезон дождей.

Однако мы не должны почивать на лаврах и 
упиваться достигнутым успехом. Хотя создание 
временных оперативных баз позволяет людям на 
какое-то время почувствовать себя в безопасно-
сти, сегодня они как никогда востребованы на всем 
театре боевых действий, что ведет к истощению и 
сковыванию наших ресурсов. Способность МОО-
НЮС защитить людей зависит от того, насколько 
оперативно Миссия способна развернуть свои под-
разделения там, где потребность в их присутствии 
особенно велика. Откровенно говоря, мы не можем 
находиться сразу во всех местах, что служит нам 
напоминанием о том, что главную ответственность 
за защиту гражданского населения несет само 
правительство.

Рассчитанная на три года стратегическая 
концепция, запрошенная Советом Безопасности, 
по-прежнему является рамочной основой для ком-
плексных усилий МООНЮС. В дополнение к мно-
гоплановой работе по защите гражданского насе-
ления Миссия также активно действует в других 
приоритетных областях. Одной из важных состав-
ляющих в этом плане является поддержка, которую 
она оказывает в укреплении системы правосудия в 
целом и в содействии привлечению виновных к от-
ветственности в частности.

В этой связи МООНЮС в настоящее время 
оказывает помощь в работе военных трибуналов 
общей юрисдикции в Бентиу и Йее. В Йее в произ-
водстве военного трибунала находятся дела 21 во-
еннослужащего, обвиняемого в совершении тяжких 
преступлений, из которых пять являются фигуран-
тами по уголовным делам, связанным с соверше-
нием сексуального и гендерного насилия. Престу-
пления такого рода впервые были переданы на рас-
смотрение военных трибуналов Южного Судана, в 
работе которых оказывает поддержку МООНЮС. 
Эта поддержка включает в себя оказание жертвам и 
свидетелям консультативной помощи в досудебном 
порядке, предоставление им переводческих услуг и 
оказание логистической поддержки.

Еще один важный аспект поддержки верхо-
венства права в целом — это активизация работы 
полиции с населением и оказание полицией Орга-
низации Объединенных Наций личному составу 
Национальной полицейской службе Южного Суда-
на помощи в его подготовке и консультативной по-
мощи. Миссия сотрудничает со специальными су-
дами в нескольких штатах, в частности с совмест-
ным специальным выездным судом, обслуживаю-
щим штаты Вараб и Западный Бахр-эль-Газаль.

В четырех очагах конфликта — в штатах 
Юнити, Центральная Экватория, Джонглей и За-
падный Бахр-эль-Газаль и административном 
районе Большой Пибор — МООНЮС принимает 
участие в разработке программ, направленных на 
устранение коренных причин конфликта совмест-
ными усилиями представителей таких секторов, 
как гуманитарная деятельность, развитие и мир и 
безопасность.

Я хотел бы особо отметить помощь и ви-
дение этих задач со стороны Целевого фонда для 
обеспечения примирения, стабилизации и жизне-
стойкости и поддерживающих его доноров. Благо-
даря этому фонду мы можем принимать совмест-
ные меры с учреждениями, фондами и программа-
ми, что позволяет нам добиваться положительных 
результатов.

Сегодня страна переживает серьезный гума-
нитарный кризис. Управление Организации Объ-
единенных Наций по координации гуманитарных 
вопросов планирует провести всеобъемлющий 
брифинг для обсуждения сложившейся ситуации, я 
же хочу остановиться на ключевых проблемах и их 
далеко идущих последствиях.

Из-за роста масштабов гуманитарных по-
требностей, в результате чего примерно 8,9 милли-
она человек сейчас нуждаются в помощи, ресурсов 
становится все меньше. В настоящее время посту-
пило лишь 26 процентов от 1,7 млрд долл. США, 
необходимых для реализации плана гуманитарного 
реагирования. Принимая во внимание наличие кон-
курирующих между собой приоритетных задач, я 
призываю сообщество доноров не забывать о Юж-
ном Судане и продолжать оказывать ему остро не-
обходимую помощь, в том числе поддержать более 
чем 2 миллионов женщин и 4,6 миллиона детей. В 
штатах Юнити и Джонглей вот уже четвертый год 
подряд прогнозируются наводнения, к которым 
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добавляются перемещение населения вследствие 
изменения климата, нехватка продовольствия и 
отсутствие у молодежи возможностей для трудоу-
стройства. Эти проблемы повлекут за собой даль-
нейший рост потребностей и приведут к локальным 
конфликтам из-за ресурсов. Чаще всего от этого 
страдают находящиеся в уязвимом положении жен-
щины и дети.

Кроме того, участились нападения на гу-
манитарных работников при оказании ими по-
мощи нуждающимся в ней людям. В этой связи я 
призываю правительство гарантировать охрану 
и безопасность гуманитарного персонала и на-
селения в целом, а также привлекать виновных к 
ответственности.

Учитывая резкий рост гуманитарных потреб-
ностей, не могу не поделиться своей обеспокоен-
ностью по поводу решения министерства по гума-
нитарным вопросам и предотвращению катастроф, 
потребовавшего от гуманитарных организаций 
дополнительную документацию. Такое односто-
роннее решение подрывают способность гумани-
тарных партнеров заниматься своей работой, на-
правленной в первую очередь на оказание помощи 
южносуданскому народу. И я, и Координатор по 
гуманитарным вопросам настоятельно призываем 
правительство как можно скорее пересмотреть это 
решение и принять конструктивное участие в про-
должающихся переговорах с представителями гу-
манитарного сектора.

В заключение хотел бы еще раз отметить, 
что, несмотря на задержки, единственным жизне-
способным путем остается следование букве и духу 
Обновленного соглашения, включая обеспечение 
полноценного и надлежащего участия женщин во 
всех механизмах, предусмотренных этим мирным 
соглашением. Я настоятельно призываю Африкан-
ский союз, Межправительственную организацию 
по развитию и ее государства-члены, воссозданную 
Объединенную комиссию по наблюдению и оценке 
и членов международного сообщества сохранять 
приверженность оказанию помощи Южному Су-
дану. Их непрерывное взаимодействие и постоянно 
действующее партнерство имеют основополага-
ющее значение для оказания весомой поддержки 
Южному Судану.

В этой связи хотел бы заявить, что мы обеспо-
коены в связи с отменой запланированного на начало 
июля визита Его Святейшества Папы Римского, Ар-
хиепископа Кентерберийского и Модератора Гене-
ральной ассамблеи Церкви Шотландии. Кроме того, 
пользуясь этой возможностью, хотел бы передать Со-
вету просьбу обсудить вопрос о целесообразности по-
сещения членами Совета Джубы.

Я благодарю членов Совета Безопасности за 
их неизменную поддержку народа Южного Судана 
и выражаю признательность всему военному и граж-
данскому персоналу МООНЮС, стоящему на страже 
мира.

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-на Хейсома за его сообщение.

Сейчас я предоставляю слово г-же Мудави.

Г-жа Мудави (говорит по-английски): Г-жа 
Председатель, благодарю Вас за предоставленную 
мне возможность выступить в Совете Безопасности. 
Я кратко проинформирую Совет о гуманитарной си-
туации, с которой сталкивается народ Южного Су-
дана, о наших проблемах с реагированием на нее и о 
том, что необходимо сделать для улучшения жизни 
людей и усиления их защиты.

После проведенного нами брифинга в Совете в 
декабре (см. S/PV.8931) большинство гуманитарных 
показателей ухудшилось. По-прежнему имеет место 
насилие на субнациональном уровне. В марте наси-
лие привело к перемещению более чем 40 000 человек 
в административном районе Абьей и в округе Твик, 
штат Вараб. Подобное развитие событий в этом за-
бытом регионе вызывает тревогу. Население в других 
частях страны продолжает перемещаться по причине 
насилия на субнациональном уровне и конфликтов 
из-за ресурсов, в частности из-за скота, в таких ме-
стах, как Экватория и Джонглей.

С началом боевых действий женщины и девоч-
ки подвергаются серьезному риску гендерного на-
силия, чему мы недавно были свидетелями в штате 
Юнити, где из-за конфликта в округах Лер, Майендит 
и Коч поступило множество сообщений об изнасило-
вании женщин и девочек.

На фоне глубоких макроэкономических про-
блем, причин конфликта и климатических потря-
сений сложилась сложная гуманитарная ситуация. 
Когда положение становится таким тяжелым, как в 
Южном Судане, возникает угроза сильного и даже 
массового голода.
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Дефицит продовольствия сохранится и в этом 
году. Порядка 8,3 миллиона человек, вероятно, 
столкнется с острым дефицитом продовольствия в 
период его сезонной нехватки с мая по июль. Из них 
проблема голода для 2,9 миллиона человек, веро-
ятно, достигнет чрезвычайных масштабов, то есть 
4-й стадии по Комплексной классификации стадий 
продовольственной безопасности (ККC), а 87 000 
человек, вероятно, столкнутся с катастрофическим, 
подобным массовому голоду, уровнем дефицита 
продовольствия/массовым голодом, известным как 
5-я стадия ККС.

Другим важным фактором, вызывающим гу-
манитарные потребности, являются потрясения, 
связанные с изменением климата. В Южном Су-
дане уже четвертый год выпадает больше осадков, 
чем обычно, что влечет за собой срыв сельскохо-
зяйственного сезона и ограничивает производство 
продовольствия. С учетом того, что 200 000 чело-
век в штате Юнити уже были вынуждены покинуть 
свои дома, а также в связи с новыми наводнениями 
в районах, затопленных водой после прошлогодне-
го наводнения, по меньшей мере полмиллиона че-
ловек, вероятно, пострадают от наводнений в этом 
году. В Бентиу прошлогодняя паводковая вода от-
ступают медленно, ограничивая доступ к безопас-
ной воде и увеличивая риск заболевания холерой. 
При поддержке Миссии Организации Объединен-
ных Наций в Южном Судане и других организаций, 
гуманитарные организации неустанно работают 
над тем, чтобы обеспечить ресурсную готовность в 
преддверии сезона дождей. Общесистемный подход 
Координатора по гуманитарным вопросам позво-
лил смягчить последствия наводнения этого года в 
штате Юнити.

Тем не менее многое еще предстоит сделать 
по всей стране, а ресурсов не хватает. На протяже-
нии многих лет предпринимаемые меры по смяг-
чению последствий наводнений оказываются не-
достаточными для предотвращения этого ежегод-
ного, предсказуемого несчастья, которого можно 
избежать. В ближайшие годы необходимо предпри-
нять коллективные действия по снижению риска 
изменения климата и обеспечения адаптации к его 
последствиям.

Более 2 миллионов человек по-прежнему 
остаются на положении внутренне перемещенных 
лиц, а более 2,3 миллиона южносуданцев являются 
беженцами. Чтобы люди могли вернуться, Южный 

Судан должен решить проблемы, которые продол-
жают приводить к перемещению населения: от-
сутствие безопасности, наличие взрывоопасных 
предметов, нерешенные жилищные, земельные и 
имущественные вопросы, а также отсутствие до-
ступа к основным услугам. Необходимо обеспечить 
планирование, поскольку места для внутренне пе-
ремещенных лиц становятся местами постоянного 
поселения. Одним словом, необходимы долгосроч-
ные решения.

Гуманитарные партнеры готовы остаться и 
оказывать помощь, но Южный Судан все еще яв-
ляется опасным местом для гуманитарных работ-
ников. На сегодняшний день в текущем году при 
исполнении служебных обязанностей было убито 
четыре гуманитарных работника. В прошлом ме-
сяце, как сообщается, вооруженной группой было 
совершено нападение на клинику в округе Пибор 
и разграблены запасы продовольствия. Подобные 
инциденты недопустимы.

В плане гуманитарного реагирования на этот 
год — оказание помощи 6,8 миллиона человек. Мы 
охватили около 3,1 миллиона человек, но не смог-
ли помочь остальным — не из-за отсутствия готов-
ности, а из-за нехватки ресурсов. На сегодняшний 
день было выделено лишь 26 процентов финансо-
вых средств из 1,7 млрд долл. США, предусмотрен-
ных планом гуманитарного реагирования.

Всемирной продовольственной программе 
пришлось пересмотреть приоритеты в рамках своей 
программы продовольственной помощи. Теперь по-
мощь получат порядка 4,5 из первоначально пред-
усмотренных 6 миллионов человек, в связи с чем 
еще больше людей окажутся перед лицом возрос-
шего риска голодной смерти. Продовольственной 
и сельскохозяйственной организации также при-
шлось урезать планы по распределению семян, что 
снижает способность общин кормить себя.

Когда наш Координатор по гуманитарным во-
просам г-жа Сара Ньянти в апреле посетила штаты 
Юнити и Верхний Нил, женщины рассказали ей о 
пережитом ими гендерном насилии, проблемах со 
здоровьем, а также об отсутствии доступа к обра-
зованию у их детей. Представители женских групп 
рассказали, что все, на что они способны, это «взы-
вать к миру, так как без него мы никогда не сможем 
прокормить своих детей без посторонней помощи».

Далее они рассказали:
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«Нас насилуют, преследуют, у нас нет 
средств к существованию, нет возможностей, 
а девочки не могут ходить в школу. 
Гуманитарные организации проделывают 
большую работу на благо уязвимых групп 
населения и предоставляют все, что могут, но 
нам, женщинам, все еще многого не хватает. 
Мы не хотим так жить».

Стойкость народа Южного Судана похваль-
на, но одной ее недостаточно, чтобы переломить 
ход событий. Необходима поддержка Совета. В за-
ключение поделюсь тремя мыслями.

Во-первых, международные меры реагирова-
ния должны включать в себя предоставление гума-
нитарной помощи, обеспечение развития и миро-
строительство, которые вместе позволят устранить 
коренные причины кризиса. Необходимо обеспе-
чить жизнеспособность путем установления нацио-
нальной ответственности за предоставление основ-
ных услуг, а проводимые мероприятия, по возмож-
ности, должны способствовать развитию местного 
руководящего потенциала и принятию решений на 
местах. На протяжении всего процесса мы должны 
обеспечить защиту гражданского населения и от-
ветственность за нарушения прав человека.

Во-вторых, необходимо обеспечить безопас-
ность сотрудников и имущества гуманитарных ор-
ганизаций. Необходимо, чтобы правительство и все 
стороны конфликта приняли меры в этом отноше-
нии. Необходимо положить конец безнаказанности 
за продолжающиеся нападения на сотрудников гу-
манитарных организаций и их имущество.

Наконец, срочно требуется масштабное гиб-
кое, нецелевое и своевременное финансирование 
для удовлетворения растущих гуманитарных по-
требностей, о которых я здесь говорила, в том чис-
ле для предотвращения опасного ухудшения ситуа-
ции с продовольственной безопасностью в Южном 
Судане.

Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю г-жу Мудави за ее сообщение.

Слово предоставляется г-же Мерекадже.

Г-жа Мерекадже (говорит по-английски): Для 
меня большая честь получить приглашение высту-
пить с брифингом в Совете Безопасности на этом 
заседании, посвященном обсуждению ситуации в 
моей любимой стране. Сегодня я обращаюсь к Со-

вету не как генеральный секретарь Программы мо-
ниторинга и наблюдения за демократическими про-
цессами в Южном Судане, а как активист.

Позвольте мне подчеркнуть важность это-
го заседания, особенно в момент, когда мы, народ 
Южного Судана, сталкиваемся с масштабной не-
стабильностью и ухудшением экономической си-
туации, характеризующейся высокими ценами на 
основные продовольственные товары, сужением 
пространства для деятельности гражданского об-
щества, всплеском насилия и нарушениями прав 
человека. И все же страна рассчитывает провести 
выборы в соответствии с соглашением.

Судя по всему, стороны не проявляют доста-
точной приверженности полному осуществлению 
подписанного в 2018 году Обновленного соглаше-
ния об урегулировании конфликта в Южном Суда-
не. Важно признать, что срок действия соглашения 
истекает через несколько месяцев, при этом сто-
роны явно не выполнят ряд важнейших элементов 
соглашения, которое они согласовали и подписали. 
Главный вопрос состоит в том, что теперь ждет на-
род Южного Судана?

Мы должны усилить давление и призвать га-
рантов мирного соглашения поддержать народ Юж-
ного Судана в разработке для страны конкретной 
программы действий на период, когда соглашение 
утратит силу.

Продолжающееся в стране насилие и чудо-
вищные нарушения прав человека по-прежнему вы-
зывают глубокие психологические травмы и не по-
зволяют чувствовать себя в безопасности. Южный 
Судан, возможно, является одним из самых небез-
опасных для кого бы то ни было регионов. Как это 
ни прискорбно, но, по ощущениям, непредсказуемая 
череда конфликтов в стране является частью некой 
закономерности. Несмотря на то, что память о наси-
лии в Тамбуре/Ямбио, Китгванге и других регионах 
страны еще жива, аналогичные конфликты вновь 
вспыхнули в Каджо-Каджи, Нимуле и других ме-
стах. Страна чрезвычайно раздроблена и обескров-
лена. После подписания Соглашения у народа Юж-
ного Судана появилась надежда. И все же, как это ни 
парадоксально, спорадические вспышки межобщин-
ного конфликта и его интенсивность по-прежнему 
вызывают недоумение у многих. Так, женщины и 
девочки продолжают сталкиваться с непосредствен-
ной угрозой сексуального насилия в условиях кон-
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фликта, а также сексуального и гендерного насилия 
даже в тех районах, где конфликт больше не находит-
ся в активной фазе, в том числе в столичном городе 
Джуба. Растет число случаев изнасилования с после-
дующим убийством жертв. Хотя нельзя не отметить 
усилия, прилагаемые в настоящее время для прове-
дения различных процессов и учреждения комиссии 
по установлению истины, примирению и залечива-
нию ран, темпы развития других важных процессов, 
таких как разработка конституции, значительно за-
медлились, а столь долгожданное реформирование 
системы управления государственными финансами, 
похоже, также не дает ожидаемых результатов. Стра-
на сталкивается с огромными институциональными 
проблемами в части институционального строи-
тельства и развития институциональной культуры.

Нет сомнений в том, что народ Южного Суда-
на хочет иметь возможность выбирать своих лидеров 
и участвовать в разработке прогрессивной повестки 
для своей страны. Однако этого можно добиться 
только в том случае, если Южному Судану будет ока-
зана необходимая техническая поддержка для того, 
чтобы, во-первых, укрепить его институты и повы-
сить уровень подготовки их сотрудников, что не-
обходимо для проведения заслуживающих доверия 
выборов; во-вторых, создать благоприятные условия 
для функционирования свободных средств массовой 
информации и для повышения гражданской актив-
ности без запугивания и репрессий; в-третьих, укре-
пить необходимую правовую базу. Пообщавшись с 
представителями различных слоев общества Южно-
го Судана и приняв участие в проработке вариантов 
развития событий, по которым 22 июня будет пред-
ставлен доклад, озаглавленный «Сценарии развития 
ситуации в Южном Судане в период до 2025 года», 
я четко поняла, что, до тех пор пока все вышепере-
численное не будет сделано, серьезные проблемы, 
связанные с различными аспектами государствен-
ного управления, никуда не исчезнут. Эти проблемы 
стали главным фактором, спровоцировавшим беспо-
рядки, и без международной поддержки Южный Су-
дан в том состоянии, в котором сейчас он находится, 
не способен провести заслуживающие доверия вы-
боры. Поэтому я обращаюсь к Совету Безопасности 
с настоятельной просьбой рассмотреть возможность 
привлечения Организации Объединенных Наций к 
организации и проведению запланированных наци-
ональных выборов в Южном Судане.

Во всем мире организации гражданского об-
щества продолжают служить рупором для простых 
граждан и маргинализированных людей и общин. 
Это служба, которую каждый из нас добровольно 
согласился нести ради человечества. Гражданское 
общество вносит огромный вклад в процессы го-
сударственного и национального строительства. 
Прискорбно наблюдать за тем, как преднамеренно 
ограничиваются возможности гражданской актив-
ности. Группы и организации гражданского обще-
ства не выступают против государства, а, скорее, 
дополняют те функции, которыми государство пре-
небрегает. В этой связи я хотела бы высказать два 
предложения относительно того, как можно уве-
личить вклад гражданского общества. Во-первых, 
необходимо регулярно организовывать форумы, на 
которых гражданское общество могло бы взаимо-
действовать с руководством Миссии Организации 
Объединенных Наций в Южном Судане (МОО-
НЮС), чтобы улучшить отношения между различ-
ными сторонами и повысить эффективность анали-
за ситуации в стране. Во-вторых, Совет Безопас-
ности должен наделить МООНЮС полномочиями, 
необходимыми для организации и координации 
регулярных встреч правительства с представите-
лями гражданского общества или общественных 
организаций, чтобы заручиться их доверием и со-
действием в принятии перспективных решений на 
благо страны.

В заключение я хотела бы выразить при-
знательность Совету за возможность выступить 
на этом заседании. Настоятельно призываю Совет 
и все органы Организации Объединенных Наций 
содействовать укреплению существующих меха-
низмов поддержки деятельности гражданского 
общества во всем мире и проведению регулярных 
консультаций с группами гражданского общества, 
чтобы те граждане, которые, как представляется, 
не имеют возможности доводить свои интересы до 
сведения государственных органов или гуманитар-
ных организаций, работающих на местах, могли оз-
вучить свою позицию.

Председатель (говорит по-английски): Благо-
дарю г-жу Мерекадже за ее сообщение.

Я хотела бы обратить внимание ораторов на 
пункт 22 записки Председателя S/2017/507, в ко-
тором содержится призыв ко всем участникам за-
седаний Совета следить за тем, чтобы продолжи-
тельность их выступлений на заседаниях Совета 
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не превышала пяти минут, в соответствии с обяза-
тельством Совета Безопасности более эффективно 
использовать формат открытых заседаний.

Сейчас я предоставляю слово тем членам Со-
вета, которые желают выступить с заявлениями.

Г-н Миллс (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Благодарю г-на Хейсома и 
г-жу Мудави за их сегодняшние исчерпывающие 
сообщения, а Специального представителя Гене-
рального секретаря — за то, что он поднял вопрос 
о возможности посещения Джубы членами Совета, 
который наша делегация обязательно рассмотрит. 
А пока мы с нетерпением ждем визита в Джубу к 
концу этого года Группы экспертов Комитета, уч-
режденного резолюцией 2206 (2015) по Южному 
Судану. Благодарю г-жу Мудави за представленные 
Совету рекомендации, которые мы рассмотрим са-
мым внимательным образом. Я также хотел бы вы-
разить благодарность и признательность г-же Ме-
рекадже за то, что она поделилась с членами Совета 
Безопасности своими соображениями и вынесла 
весьма важные рекомендации.

Соединенные Штаты вновь были глубоко 
встревожены, когда узнали об очередном случае 
жестокого насилия, жертвами которого стали мир-
ные жители Южного Судана, включая женщин и 
детей. Особенно нас потрясли ужасные преступле-
ния, совершенные в начале этого года в округе Лер 
штата Юнити, где, как мы слышали, вооруженные 
молодые люди из округов Коч и Майендит, предпо-
ложительно по приказу окружного комиссара Ко-
анга Биела и комиссара округа Майендит Гатлуака 
Ньянга, убили 72 мирных жителя, изнасиловали 
более 60 женщин и девочек и совершили нападения 
на сотрудников гуманитарных организаций. Из за-
явления для печати Миссии Организации Объеди-
ненных Наций в Южном Судане (МООНЮС) от 25 
апреля мы узнали, что некоторые гражданские лица 
были сожжены заживо, а несколько человек, вклю-
чая одного ребенка, — обезглавлены. Два человека, 
пострадавших от сексуального насилия, рассказали 
о том, что они несколько раз подвергались изнаси-
лованию, в том числе групповому.

Приводит в ужас то, что подобные случаи 
гендерного насилия весьма широко распростране-
ны в Южном Судане, а из-за сложившейся в стране 
атмосферы безнаказанности их число продолжает 
расти. Согласно последним отчетам МООНЮС, в 

первом квартале этого года число случаев сексу-
ального насилия в условиях конфликта увеличи-
лось на 125 процентов по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. Наша делегация хочет 
четко заявить, что в отношении лиц, причастных 
к планированию любых актов сексуального или 
гендерного насилия, к руководству такими актами 
или к их совершению, Организация Объединен-
ных Наций может ввести санкции. Два постоянных 
государства-члена — Китай и Россия, — которые 
регулярно препятствуют включению в санкцион-
ные списки определенных лиц, без каких-либо на 
то причин задерживают или блокируют назначение 
новых экспертов по санкциям и в целом стремятся 
ослабить способность Совета эффективно исполь-
зовать механизм санкций, должны помнить о том, 
сколько людей страдает в результате их действий. 
Присоединяемся к другим ораторам в их призыве к 
должностным лицам и правительству Южного Су-
дана в соответствии с международным правом при-
влечь к ответственности всех виновных в соверше-
нии нарушений и злоупотреблений в штате Юнити, 
а также подчеркиваем, что главной обязанностью 
правительства Южного Судана является обеспече-
ние защиты гражданского населения, включая жен-
щин и детей. Мы осознаем, что миротворцы также 
должны играть важную роль в этом отношении, и 
воздаем должное г-ну Хейсому и МООНЮС за бы-
стрые темпы их развертывания. Меры, принятые 
ими в оперативном порядке на местном, государ-
ственном и национальном уровнях для восстанов-
ления спокойствия в штате Юнити, помогли спасти 
жизни многих людей.

Однако, как напомнил нам Специальный 
представитель Генерального секретаря, прочный 
и справедливый мир невозможен без прогресса на 
политическом направлении. В этой связи Соеди-
ненные Штаты разделяют озабоченность Генераль-
ного секретаря по поводу медленных темпов осу-
ществления важнейших положений Обновленного 
соглашения об урегулировании конфликта в Юж-
ном Судане и по поводу невозможности заверше-
ния этого процесса до конца переходного периода в 
феврале 2023 года. Поэтому призываем правитель-
ство Южного Судана в полном объеме выполнить 
Обновленное соглашение, в том числе доработать 
меры по обеспечению безопасности, завершить 
процесс разработки всеобъемлющей конституции, 
учредить переходные институты и обеспечить их 
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ресурсами и, о чем уже говорила представитель 
гражданского общества, создать свободное и от-
крытое гражданское пространство для проведения 
выборов.

Как мы только что узнали, Южный Судан 
переживает самый тяжелый гуманитарный кризис 
в своей истории, и 8,9 миллиона его жителей нуж-
даются в срочной гуманитарной помощи.

Соединенные Штаты ежегодно выделяют 
около 1 млрд долл. США на оказание жизненно не-
обходимой гуманитарной помощи народу Южного 
Судана. Мы присоединяемся к другим ораторам и 
настоятельно призываем международное сообще-
ство продолжать оказывать поддержку народу 
Южного Судана, который нуждается в поставках 
важной и жизненно необходимой гуманитарной 
помощи. Позвольте мне присоединиться к другим 
ораторам и категорически осудить нападения на гу-
манитарных работников, которые оказывают такую 
жизненно необходимую помощь. Ни один гумани-
тарный работник не должен сталкиваться с угро-
зами насилия за то, что он просто пытается выпол-
нять свою работу.

Призываем должностных лиц Южного Су-
дана обеспечить охрану и безопасность гумани-
тарных работников и организаций, и, как отметил 
г-н Хейсом, уменьшить бюрократические препоны 
для доставки гуманитарной помощи, а не создавать 
новые.

Наконец, несмотря на некоторое улучшение 
ситуации за последний год, Соединенные Штаты 
по-прежнему обеспокоены увеличением числа на-
рушений соглашения о статусе сил за отчетный 
период. Среди них постоянное препятствование 
свободе передвижения МООНЮС, введение не-
оправданных налогов, сборов и ограничений для 
МООНЮС и ее подрядчиков, а также задержание 
двух сотрудников МООНЮС в явное нарушение 
процедуры задержания и заключения под стражу, 
предусмотренной соглашением о статусе сил.

Мы напоминаем правительству Южного Су-
дана, что оно несет главную ответственность за 
обеспечение охраны, безопасности и свободы пере-
движения персонала и имущества Организации 
Объединенных Наций и что любые нарушения со-
глашения о статусе сил неприемлемы.

Сегодня, как никогда, народ Судана и со-
трудники МООНЮС нуждаются в нашей единой 
поддержке в Совете, чтобы продвигаться вперед по 
пути к миру, справедливости и свободным и чест-
ным выборам.

Г-н Рагуттахалли (Индия) (говорит по-
английски): Прежде всего позвольте мне поблаго-
дарить Специального представителя Генерального 
секретаря Николаса Хейсома, исполняющего обя-
занности директора Отдела операций Управле-
ния по координации гуманитарных вопросов г-жу 
Гаду Мудави и представителя гражданского обще-
ства г-жу Лорну Мерекадже за их содержательные 
сообщения.

Позитивные подвижки в политической сфе-
ре и в области безопасности в Южном Судане 
были отмечены в докладе Генерального секретаря 
(S/2022/468) и вновь подтверждены в ходе сегод-
няшнего брифинга. Завершение формирования 
воссозданной Переходной национальной законо-
дательной ассамблеи, внесение на рассмотрение 
важных законодательных актов, включая законо-
проект о порядке разработки конституции, а так-
же соглашение об осуществлении переходных мер 
обеспечения безопасности, о которых только что 
говорил Специальный представитель Генерального 
секретаря, отражают приверженность лидеров Об-
новленному соглашению об урегулировании кон-
фликта в Южном Судане. Мы также высоко оцени-
ваем роль Судана в оказании поддержки сторонам в 
достижении соглашения относительно механизмов 
обеспечения безопасности.

Кроме того, вновь был сделан акцент на при-
мирении, начался консультативный процесс по 
созданию Комиссии по установлению истины, при-
мирению и залечиванию ран. Это очень важные со-
бытия, требующие должного признания.

В ближайшие месяцы властям Южного Су-
дана необходимо добиться дальнейшего прогресса 
в вопросе подготовки личного состава и комплек-
тования необходимых объединенных сил, а также 
в решении законодательных вопросов, касающихся 
выборов и завершения составления избирательно-
го календаря. Считаем, что при поддержке стран 
региона и международного сообщества, включая 
Африканский союз (АС) и Межправительственную 
организацию по развитию (ИГАД), в ближайшие 
месяцы можно достичь прогресса в проведении 
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выборов. В этой связи мы принимаем к сведению 
проведенную силами АС, ИГАД и Организации 
Объединенных Наций в марте трехстороннюю про-
цедуру оценки.

Что касается экономики, то ситуация оста-
ется относительно стабильной, а в 2022 году ожи-
дается положительный рост валового внутренне-
го продукта. Однако гуманитарная ситуация по-
прежнему вызывает озабоченность: по оценкам, 
в гуманитарной помощи нуждается 8,9 миллиона 
человек. Международное сообщество, включая Ор-
ганизацию Объединенных Наций, должно активи-
зировать усилия в поддержку правительства.

Высоко оцениваем усилия Миссии Организа-
ции Объединенных Наций в Южном Судане (МО-
ОНЮС) по доставке гуманитарной помощи нужда-
ющимся, особенно в пострадавшие от наводнений 
районы.

Несмотря на общее снижение числа инци-
дентов, связанных с проявлением насилия, в неко-
торых регионах обстановка в плане безопасности 
остается напряженной. Рассчитываем на то, что 
посреднические усилия Общины Святого Эгидия 
в ближайшее время помогут группам, не подписав-
шим соглашение, и правительству достичь взаимо-
понимания. Мы также отмечаем роль МООНЮС в 
защите гражданского населения на объекте в Мала-
кале и смягчении межобщинного конфликта.

С удовлетворением отмечаем улучшение 
коммуникации между правительством и МОО-
НЮС. Такое развитие событий способствует более 
эффективному проведению Миссией своих опера-
ций, о чем свидетельствует снижение числа нару-
шений соглашения о статусе сил. Кроме того, от-
мечаем применение Миссией комплексного и обще-
системного подхода, включая создание временных 
оперативных баз.

Высоко оцениваем усилия Миссии по под-
держке институтов, занимающихся обеспечением 
верховенства права и привлечением виновных к от-
ветственности, путем оказания содействия в орга-
низации работы специальных и выездных судов, а 
также в создании программ защиты жертв и свиде-
телей. Недавнее создание в Южном Судане мини-
стерства мирного строительства будет способство-
вать лучшему пониманию потребностей в области 
миростроительства.

Индия входит в число стран, направивших 
наибольшее число военнослужащих в состав МО-
ОНЮС с момента ее создания десять лет назад. В 
настоящее время в стране развернуто порядка 2300 
наших военнослужащих. Помимо своего основного 
мандата по защите гражданского населения и раз-
вертыванию медицинской службы, индийский кон-
тингент также вносит вклад в обеспечение устой-
чивого развития и благосостояния народа Южного 
Судана. На протяжении многих лет индийские ми-
ротворцы выходили за рамки своих служебных обя-
занностей, выполняя различные инженерные зада-
чи, предоставляя медицинские услуги и организуя 
образовательно-просветительские лагеря.

Выдающийся вклад индийских миротвор-
цев постоянно получает признание, в том числе со 
стороны Организации Объединенных Наций. По-
следний раз это произошло в апреле текущего года, 
когда более 1100 индийских миротворцев, несущих 
службу в штате Верхний Нил, были награждены 
медалями «За заслуги» Организации Объединен-
ных Наций за свой выдающийся и многогранный 
труд. Среди них были и женщины-миротворцы из 
Индии, которые находятся на переднем крае борь-
бы за обеспечение профилактики заболеваний и 
включения гендерных аспектов в миротворческую 
деятельность посредством проведения соответ-
ствующих информационно-просветительских кам-
паний и обучения по вопросам обеспечения средств 
к существованию.

Считаем, что на этом преобразующем эта-
пе Южный Судан нуждается в неподдельной под-
держке международного сообщества, в том числе 
со стороны ИГАД, АС и Организации Объединен-
ных Наций. Международному сообществу, в том 
числе Совету, следует приложить все усилия для 
обеспечения учета причин обеспокоенности, ко-
торые Южный Судан неоднократно высказывал в 
отношении санкций, включая оружейное эмбарго и 
адресные меры.

В заключение хочу сказать, что Индия полно-
стью осознает проблемы, с которыми сталкивается 
Южный Судан в своем стремлении к миру и ста-
бильности. Индия поставляла жизненно необходи-
мые лекарственные препараты как в 2020 году, так 
и в 2021 году во время пандемии коронавирусной 
инфекции. Также была оказана помощь продоволь-
ственным зерном пострадавшим от наводнения лю-
дям, а в Джубе был организован лагерь по протези-



S/PV.9067 Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Судану 20/06/2022

12/25 22-39002

рованию, в рамках которого помощь будет оказана 
более чем 500 людям с ампутированными конеч-
ностями. Недавно мы также завершили проведение 
специального курса в области развития потенциала 
дипломатов из Южного Судана.

Со своей стороны, мы намерены и впредь 
поддерживать Южный Судан и его народ в их 
стремлении к устойчивому миру и процветающему 
будущему.

Г-жа Моран (Ирландия) (говорит по-
английски): Прежде всего позвольте мне поблагода-
рить Николаса Хейсома и Гаду Мудави за их весьма 
откровенные оценки ситуации. Я также хочу побла-
годарить Специального представителя Генерально-
го секретаря за его предложение о визите членов 
Совета, и мы будем очень рады, если Совет рас-
смотрит этот вопрос. Я также хочу выразить при-
знательность и поблагодарить нашего докладчика 
от гражданского общества г-жу Лорну Мерекадже 
за предоставленную ею информацию. Мне отрадно 
вновь видеть ее в Совете, и мы полностью разделя-
ем выраженные ею сегодня озабоченности.

Хочу отметить прогресс, достигнутый в этом 
квартале, особенно недавнее соглашение о структу-
ре командования и управления необходимыми объ-
единенными силами. Это значительный шаг впе-
ред, который мы всячески приветствуем.

При этом одно дело — достичь соглашения, и 
совсем другое — претворить его в жизнь, поэтому 
вызывает сожаление тот факт, что сроки подготов-
ки необходимых объединенных сил не были соблю-
дены. Мы ждем неотложных действий, к которым 
призывает Генеральный секретарь, в целях полного 
осуществления переходных мер обеспечения без-
опасности. Настоятельно необходимо сохранить 
динамику, созданную благодаря недавнему дости-
жению соглашения об объединенных силах, с тем 
чтобы подчеркнуть должную неотложность пере-
ходного периода.

Обстановка в плане безопасности по-
прежнему относится к ключевым проблемам, с уче-
том повсеместного и постоянного насилия в стране 
между правительственными и оппозиционными 
силами. Это заставляет всех нас усомниться в под-
линной готовности сторон к достижению прекра-
щения огня.

Кроме того, крайне важно в срочном поряд-
ке обеспечить защиту гуманитарных работников и 
имущества, о чем весьма четко заявила г-жа Мудави 
в первой половине дня. Поскольку граждане страны 
переживают период крайней нехватки продоволь-
ствия, мы должны иметь возможность рассчитывать 
по меньшей мере на способность гуманитарных ра-
ботников выполнять свои обязанности в условиях 
безопасности.

Прискорбно, что, как упомянула г-жа Мудави, 
только за этот отчетный период было убито четыре 
гуманитарных работника. Недавние нападения под-
черкивают необходимость активизации усилий на 
этом направлении. Мы высоко оцениваем усилия, 
предпринимаемые в этой связи Миссией Органи-
зации Объединенных Наций в Южном Судане, но 
нельзя ожидать, что она будет нести это бремя в 
одиночку.

Мы по-прежнему глубоко обеспокоены про-
должающимся сужением гражданского простран-
ства, о котором сообщил Генеральный секретарь. 
Если правительство Южного Судана серьезно на-
строено на проведение выборов, то свобода слова, со-
браний и выражения мнений должна не только защи-
щаться, но и активно поощряться как один из основ-
ных критериев для обеспечения законного избира-
тельного процесса, который не перерастет в насилие.

Такие действия позволят расширить возмож-
ности групп гражданского общества, которые стре-
мятся построить более мирный и инклюзивный Юж-
ный Судан, как мы слышали от Лорны Мерекадже, и 
помогут дать молодежи страны столь необходимую 
надежду. По мнению Ирландии, роль и участие жен-
щин в общественной жизни и благополучие детей и 
молодежи являются более важными для будущего 
молодого государства, чем увеличение потока ору-
жия в страну.

Мы шокированы сообщениями о грубых на-
рушениях прав человека, в том числе в отношении 
детей, а также ужасающими масштабами связанно-
го с конфликтом сексуального насилия и призываем 
правительство Южного Судана привлечь виновных 
к ответственности, оказать поддержку пострадав-
шим и принять меры для предотвращения таких ин-
цидентов в будущем. В этой связи я хотела бы при-
ветствовать поддержку жертв, о которой упомянул 
Специальный представитель Генерального секретаря 
в своем сообщении.
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Я высоко оцениваю работу МООНЮС в 
сложных условиях и напоминаю, что Миссия нуж-
дается в поддержке правительства для выполнения 
своего мандата. Недавний рост числа сообщений 
о нарушениях соглашения о статусе сил после пе-
риода обнадеживающего сокращения числа таких 
нарушений может подорвать с трудом выстроенное 
доверие. Мы надеемся увидеть улучшение этих по-
казателей в следующем докладе.

За оставшиеся восемь месяцев переходного 
периода можно многого добиться, и важнейшее зна-
чение имеет осуществление переходных мер обе-
спечения безопасности. Силам безопасности необ-
ходимы руководство, управление, единство и чет-
кая постановка целей. Отмена оружейного эмбарго 
не решит проблему отсутствия этих принципов. 
Кроме того, южносуданские женские организации 
и, в частности, женщины-миротворцы играют клю-
чевую роль в построении прочного мира в стране и 
реагировании на кризисы по мере их возникнове-
ния. Они должны пользоваться поддержкой прави-
тельства и защитой от угроз и репрессий.

Как всегда, мы готовы оказать помощь, но 
лидерство и инициатива должны исходить изнутри. 
Одного лишь наращивания потенциала недостаточ-
но. Преобразования требуют воли и целеустрем-
ленности для принятия срочных мер, необходимых 
во имя благополучия, безопасности и достижения 
прогресса в стране.

Г-н Гомес Робледо Вердуско (Мексика) (го-
ворит по-испански): От имени нашей делегации я 
благодарю Специального представителя Генераль-
ного секретаря Хейсома, исполняющего обязанно-
сти директора Отдела операций и информационно-
разъяснительной работы Управления Организации 
Объединенных Наций по координации гуманитар-
ных вопросов г-жу Мудави и г-жу Лорну Мерекад-
же за их сегодняшние выступления. Я также при-
ветствую Постоянного представителя Южного Су-
дана, принимающего участие в этом заседании.

Наша делегация отмечает последние собы-
тия, связанные с выполнением Обновленного со-
глашения об урегулировании конфликта в Южном 
Судане, включая приведение к присяге членов ас-
самблей штатов; прогресс, достигнутый благода-
ря соглашению от 3 апреля о командных органах 
объединенных сил; и прогресс, достигнутый в от-
ношении Комиссии по установлению истины, при-

мирению и залечиванию ран. Мы также отмечаем 
положительную динамику сотрудничества между 
региональными партнерами в мирном процессе. На 
данном этапе важно не снижать темп и продолжать 
усилия по сопровождению этого процесса.

Однако осуществление Обновленного согла-
шения по-прежнему продвигается со значительным 
отставанием от графика. Мы настоятельно призы-
ваем все стороны добиться прогресса в урегулиро-
вании оставшихся нерешенных вопросов, особенно 
касающихся сферы безопасности, и разработать 
«дорожную карту» для завершения переходного 
процесса. Пришло время поставить во главу угла 
интересы южносуданского народа и отказаться 
от постоянной политической конфронтации. Мы 
придаем особое значение законодательной базе, 
касающейся процесса составления конституции и 
проведения выборов. В этой связи Мексика вновь 
призывает к соблюдению 35-процентной квоты, 
установленной в отношении представленности 
женщин в учреждениях, созданных в соответствии 
с Соглашением.

Наряду с политическими вопросами наша де-
легация обеспокоена сохраняющейся напряженно-
стью на субнациональном уровне, которая приво-
дит к перемещению населения и ухудшению гума-
нитарной ситуации. Значительный рост масштабов 
гендерного насилия, включая случаи связанного с 
конфликтом сексуального насилия, вызывает со-
жаление. Власти Южного Судана обязаны защи-
тить гражданское население и обеспечить привле-
чение к ответственности виновных в совершении 
преступлений.

Более того, неблагоприятные последствия из-
менения климата продолжают представлять угрозу 
для источников средств к существованию значи-
тельной части населения, которое и без того на-
ходится в уязвимом положении. Эти последствия, 
несомненно, обостряют проблему нехватки продо-
вольствия и повышают вероятность межобщинной 
напряженности. Поэтому настоятельно необходимо 
учитывать связанные с климатом риски для без-
опасности в рамках усилий по раннему предупреж-
дению, предотвращению, смягчению последствий и 
обеспечению готовности.

В крайне сложной обстановке проведение гу-
манитарных операций в различных частях страны 
по-прежнему затруднено, будь то в результате бо-
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евых действий, бюрократических требований или 
ограничений на контрольно-пропускных пунктах, 
препятствующих передвижению персонала. Вызы-
вает обеспокоенность увеличение числа преднаме-
ренных нападений на сотрудников гуманитарных 
организаций и разграбление гуманитарных грузов. 
Призываем все стороны соблюдать нормы между-
народного гуманитарного права и уважать статус 
гуманитарного персонала и его имущества.

Мы также призываем власти обеспечить за-
щиту гуманитарного персонала и позволить ему вы-
полнять свою работу. В этой связи мы поддержива-
ем призыв Генерального секретаря к правительству 
отменить недавнее решение Министерства по гума-
нитарным вопросам и предотвращению катастроф 
потребовать от Организации Объединенных Наций 
и неправительственных организаций предоставле-
ния дополнительных документов, что неоправдан-
но затрудняет работу этих организаций. Призываем 
все стороны гарантировать безопасность и свободу 
передвижения персонала Миссии Организации Объ-
единенных Наций в Южном Судане (МООНЮС).

В заключение я вновь обращаю внимание на 
проблему, которую представляет собой незаконный 
оборот оружия как для Южного Судана, так и для 
всего региона. Любой пересмотр оружейного эмбар-
го должен зависеть от ситуации на местах и способ-
ности властей контролировать неограниченные по-
ставки вооружений. Пока оружие широко доступно, 
некоторые субъекты будут предпочитать полити-
ческому диалогу насилие и продолжать создавать 
угрозу для безопасности гуманитарных операций и 
самой МООНЮС.

Г-жа Евстигнеева (Российская Федерация): 
Благодарим Специального представителя Генераль-
ного секретаря Организации Объединенных Наций 
Николаса Хейсома за представленный доклад. Вни-
мательно заслушали информацию исполняющей 
обязанности директора Отдела операций и инфор-
мационно-разъяснительной работы Управления Ор-
ганизации Объединенных Наций по координации 
гуманитарных вопросов Гады Мудави и представи-
теля южносуданского гражданского общества Лор-
ны Мерекадже. Приветствуем участие в заседании 
Постоянного представителя Южного Судана Акуэя 
Бона Малвала. Ознакомились с последним докладом 
Генерального секретаря Организации Объединен-
ных Наций (S/2022/468) по этой стране и работе в 
ней ооновских миротворцев.

Российская Федерация поддерживает между-
народные усилия по стабилизации ситуации в Юж-
ном Судане и укреплению мира и безопасности в 
этом государстве. Обновленное мирное соглашение 
по разрешению конфликта в Южном Судане про-
должает работать, а режим прекращения огня в це-
лом поддерживается. Весомым вкладом в решение 
этих задач считаем подписанное в начале апреля 
президентом Салвой Кииром и первым вице-пре-
зидентом Риеком Машаром соглашение о создании 
единого командования вооруженных сил. Полагаем 
особенно важным ускорить процесс формирования 
объединенной армии.

Необходимо поэтапное выполнение всех по-
ложений Обновленного соглашения об урегули-
ровании конфликта в Республике Южный Судан. 
Приветствуем особое внимание, которое Джуба 
уделяет процессу примирения. Отмечаем завер-
шение формирования переходного парламента и 
запуск его работы по ключевым законопроектам, 
включая подготовку постоянной конституции. Под-
держиваем нацеленность южносуданского руковод-
ства на проведение в 2023 году первых в истории 
государства выборов. Как и Генеральный секре-
тарь, рассчитываем, что южносуданским сторонам 
вскоре удастся договориться по графику выборов и 
четкой «дорожной карте» завершения переходного 
периода.

Ситуация с безопасностью в регионах оста-
ется сложной. Обеспокоены вспышками насилия в 
штатах Верхний Нил и Юнити. Вместе с тем кон-
статируем общее снижение межобщинных столкно-
вений, готовность все большего числа беженцев и 
внутренне перемещенных лиц вернуться к местам 
постоянного проживания. Решительно осуждаем 
любые нарушения Обновленного соглашения, акты 
насилия в отношении гражданских лиц, включая 
сотрудников работающих в Южном Судане гума-
нитарных организаций. Исходим из того, что основ-
ной задачей Миссии Организации Объединенных 
Наций в Южном Судане должна быть стабилизация 
обстановки в области безопасности и содействие 
южносуданским властям в выполнении Обновлен-
ного соглашения. Ответственность за решение про-
блем, связанных с защитой прав человека, лежит 
прежде всего на Джубе.

Убеждены, что новые реалии требуют адап-
тации действующего в отношении Южного Судана 
санкционного режима, включая облегчение ору-
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жейного эмбарго с целью содействия в подготовке 
военнослужащих вооруженных сил и государствен-
ных структур безопасности. В качестве важного 
шага рассматриваем упрощение через уведоми-
тельный режим поставок в страну несмертоносного 
военного имущества в целях выполнения Обнов-
ленного соглашения в соответствии с принятой 27 
мая резолюцией 2633 (2022). Считаем, однако, что 
этого шага недостаточно для удовлетворения за-
конных пожеланий Джубы, солидарно поддержи-
ваемых африканскими соседями. Международному 
сообществу следует уделять большее внимание со-
действию властям в реализации Обновленного со-
глашения и укреплении потенциала в разрешении 
проблемы локальных конфликтов.

В заключение хотела бы отдельно приветство-
вать учреждение Южным Суданом Национального 
совета по правам человека. Рассчитываем, что уси-
лия этого Совета будут направлены на защиту ос-
новных прав и свобод южносуданцев, содействие 
укреплению соответствующих ценностей, совер-
шенствование законодательства, а также доведение 
до международного сообщества достоверных сведе-
ний о ситуации в Южном Судане с правами чело-
века. Считаю важным это подчеркнуть в свете вы-
ступления американского представителя, который 
с позиции превосходства в очередной раз поучал 
Южный Судан, являющийся таким же суверенным 
государством, как и Соединенные Штаты. Со своей 
стороны не видим оснований для демонстрации та-
кого превосходства.

Совет Безопасности должен помогать молодо-
му государству — Южному Судану — преодолевать 
сложности, в том числе связанные с насилием, и до-
биваться реальных результатов. При этом мы долж-
ны принимать во внимание все аспекты ситуации 
в этой стране. Российская Федерация по-прежнему 
будет исходить из того, что механизмы Организации 
Объединенных Наций должны действовать беспри-
страстно на основе проверенной информации.

Г-жа Джейкобс (Соединенное Королевство) 
(говорит по-английски): Я хотела бы поблагодарить 
Специального представителя Генерального секре-
таря Хейсома, г-жу Мудави и г-жу Мерекадже за 
их информативные сообщения, и мы искренне при-
ветствуем участие в сегодняшнем заседании пред-
ставителя Южного Судана. Великобритания высоко 
оценивает постоянные усилия Миссии Организации 
Объединенных Наций в Южном Судане и Специ-

ального представителя Генерального секретаря Хей-
сома, направленные на построение прочного мира, 
обеспечение защиты гражданского населения и со-
действие в планировании выборов. Сегодня я со-
средоточусь на гуманитарной ситуации и ситуации 
в области прав человека, а также на выполнении 
Обновленного соглашения об урегулировании кон-
фликта в Республике Южный Судан.

Как сообщает Управление Организации Объ-
единенных Наций по координации гуманитарных 
вопросов, гуманитарная ситуация вызывает трево-
гу: по оценкам, 8,9 миллиона человек нуждаются в 
помощи, и почти две трети населения сталкиваются 
с критически высоким или даже катастрофическим 
уровнем отсутствия продовольственной безопасно-
сти. Настоятельно призываем правительство Южно-
го Судана принять меры для устранения физических 
и бюрократических препятствий и выполнить свои 
обязательства по мирному соглашению для обеспе-
чения беспрепятственного гуманитарного доступа. 
Кроме того, глубокую озабоченность продолжает 
вызывать ситуация с правами человека, о чем сви-
детельствуют сообщения об ужасающем насилии, 
убийствах и широко распространенном сексуальном 
насилии, о которых сегодня рассказывали наши до-
кладчики. Так обстоят дела, например, в округе Лер, 
где более 25 000 мирных жителей были вынуждены 
покинуть свои дома. Призываем правительство Юж-
ного Судана привлечь виновных к ответственности.

Соединенное Королевство, как и другие стра-
ны, приветствует определенный прогресс, достиг-
нутый в реализации мирного соглашения за время, 
прошедшее с последнего мартовского заседания Со-
вета (см. S/PV.8987), включая утверждение единой 
структуры командования. С удовлетворением от-
мечаем также учет положений мирного соглашения 
в Конституции переходного периода и тот факт, что 
соответствующий законопроект был представлен в 
парламент. Однако, к сожалению, в целом прогресс 
остается слишком медленным и ограниченным, а 
важнейшие контрольные показатели до сих пор не 
достигнуты. Г-н Хейсом обоснованно обратил вни-
мание на масштаб проблемы, связанной с выпол-
нением в установленные сроки оставшихся задач, 
предусмотренных мирным соглашением. Народ 
Южного Судана ждет мира уже слишком долго. Оче-
видно, что стороны должны продемонстрировать го-
товность взять на себя руководящую роль и начать 
откровенное обсуждение приоритетов и сроков.
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Поскольку до окончания переходного периода 
осталось менее года, мы призываем правительство 
Южного Судана подробно определить конкретные 
шаги, которые оно должно предпринять для вы-
полнения Обновленного соглашения, в частности 
по разработке конституции и проведению выбо-
ров, а также то, как Миссия Организации Объеди-
ненных Наций в Южном Судане и международное 
сообщество в целом могут оказывать содействие 
в этом процессе. Мы также призываем правитель-
ство Южного Судана в полной мере использовать 
имеющиеся средства поддержки со стороны Орга-
низации Объединенных Наций. В этой связи мы с 
нетерпением ожидаем проведения в ближайшем бу-
дущем первого заседания Комиссии по мирострои-
тельству по Южному Судану.

В заключение Соединенное Королевство вновь 
призывает лидеров Южного Судана продемонстри-
ровать всему миру, что они понимают всю тяжесть 
положения своего народа, берут на себя ответствен-
ность и действуют в партнерстве с сообществами до-
норов и Организацией Объединенных Наций в целях 
урегулирования кризиса.

Г-жа Хеймербакк (Норвегия) (говорит по-
английски): Благодарю докладчиков за то, что они по-
делились с нами своими соображениями и предоста-
вили Совету столь необходимую возможность для ре-
альной оценки нынешней ситуации в Южном Судане. 
Я хотела бы особенно поблагодарить г-жу Мерекадже 
за представленные ею конкретные и конструктивные 
рекомендации.

Сейчас, когда до окончания переходного пе-
риода осталось всего восемь месяцев, народ Южного 
Судана нуждается в радикальной корректировке под-
хода сторон к выполнению Обновленного соглашения 
об урегулировании конфликта в Республике Южный 
Судан. Людям необходимо, чтобы национальные сто-
роны брали на себя ведущую роль как на словах, так 
и на практике. Выполнение трех насущных приори-
тетных задач позволило бы сторонам продемонстри-
ровать свою политическую волю и приверженность 
полной реализации Обновленного соглашения.

Во-первых, требуется завершить процесс под-
готовки и развертывания необходимых объединен-
ных сил и выделить достаточные ресурсы на их де-
ятельность. Это необходимо для того, чтобы стаби-
лизировать ситуацию в стране и разорвать порочный 
круг субнационального и межобщинного насилия. 

Как мы видели в Джонглее, вооруженные группиров-
ки на протяжении многих лет воюют друг с другом, 
продолжая совершать нападения из мести, что в том 
числе происходило весной этого года. Присутствие 
необходимых объединенных сил могло бы помочь 
снизить напряженность между этими группами, за-
полнив существующий вакуум в национальных 
силах.

Во-вторых, правительство давно обещало раз-
работать четкую «дорожную карту» последнего эта-
па переходного периода, которая была бы направлена 
на организацию инклюзивного процесса разработки 
конституции и обеспечение возможности проведения 
свободных и справедливых выборов. Процесс созда-
ния такой «дорожной карты» должен быть широким и 
инклюзивным и привести к достижению реалистич-
ных, но, тем не менее, многообещающих результатов, 
и такой процесс должен быть начат уже сейчас. Юж-
ный Судан больше не может позволить себе терять 
время.

В-третьих, правительство должно незамедли-
тельно предоставить необходимые средства для вы-
полнения мирного соглашения, в частности в отноше-
нии мер безопасности, которые имеют ключевое зна-
чение для обеспечения прогресса в конституционном 
процессе и проведении выборов. Попытки оправдать 
медленное выполнение мирного соглашения нехват-
кой ресурсов неубедительны. Доходы Южного Суда-
на от продажи нефти растут. Устранение возможно-
стей для коррупции и повышение транспарентности 
и подотчетности позволит правительству уделять 
больше внимания выполнению мирного соглашения.

В связи с медленными темпами реализации 
этой программы гуманитарная ситуация в Южном 
Судане становилась все хуже и хуже. Несмотря на не-
устанную работу гуманитарных организаций, зави-
симость от их действий в части предоставления поч-
ти всех основных услуг нельзя назвать устойчивой 
ситуацией. Спустя 11 лет после обретения независи-
мости для устранения коренных причин затянувше-
гося гуманитарного кризиса по-прежнему необходи-
мы более активное участие и инвестиции со стороны 
правительства. Также необходимо будет укрепить по-
тенциал Миссии Организации Объединенных Наций 
в Южном Судане (МООНЮС) и страновой группы 
Организация Объединенных Наций для координа-
ции усилий, основанных на учете взаимосвязи между 
гуманитарной помощью, развитием и достижением 
мира.



22-39002 17/25

20/06/2022 Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Судану S/PV.9067

Осуждаем убийства гуманитарных работни-
ков и широкомасштабное разграбление и уничто-
жение гуманитарной помощи. Негативные полити-
ческие сигналы, которые правительство направляет 
неправительственным организациям, считываются 
на местном уровне и проявляются в попытках мест-
ных чиновников помешать проведению критически 
важных операций. Отдаем должное МООНЮС и 
Управлению Организации Объединенных Наций по 
координации гуманитарных вопросов за их принци-
пиальную позицию по этим вопросам и призываем 
правительство Южного Судана полностью соблю-
дать свои обязательства по международному гума-
нитарному праву и Обновленному соглашению.

Мы также глубоко обеспокоены сообщениями 
о высоком уровне сексуального насилия, связанного 
с конфликтами. Настоятельно призываем правитель-
ство расследовать эти обвинения и привлечь вино-
вных к ответственности. Кроме того, подчеркиваем 
важность обеспечения безопасного и беспрепят-
ственного доступа к комплексной помощи.

Отмечаем усилия правительства по созданию 
Комиссии по установлению истины, примирению и 
залечиванию ран и подчеркиваем сохраняющуюся 
необходимость создания Смешанного суда для Юж-
ного Судана и органа по выплате компенсаций и воз-
мещений. Защита гражданского населения, борьба с 
безнаказанностью и поощрение прав человека явля-
ются необходимыми элементами усилий по укрепле-
нию доверия между людьми и властями и постро-
ению прочного мира, а также позволят обеспечить 
необходимое политическое пространство и возмож-
ности для проведения свободных, справедливых и 
заслуживающих доверия выборов.

В заключение Норвегия призывает правитель-
ство разработать четкую «дорожную карту» завер-
шения переходного процесса, продемонстрировать 
ответственность за судьбу страны и проявить ли-
дерские качества, в том числе путем инвестирования 
возросших доходов от продажи нефти в установле-
ние мира, оказание услуг и обеспечение долгосроч-
ного развития.

Г-н ди Алмейда Филью (Бразилия) (говорит 
по-английски): Прежде всего я хотел бы поблагода-
рить г-на Николаса Хейсома, г-жу Гаду Мудави и 
г-жу Лорну Мерекадже за их сообщения. Привет-
ствую также принимающую участие в этом заседа-
нии делегацию Южного Судана.

Пользуясь случаем, Бразилия благодарит 
женщин и мужчин Миссии Организации Объеди-
ненных Наций в Южном Судане (МООНЮС) за их 
доблестную службу. Хотел бы также поблагодарить 
страны, предоставляющие воинские и полицейские 
контингенты, и гражданских экспертов, входящих 
в состав МООНЮС и страновой группы Организа-
ции Объединенных Наций, за их неустанные уси-
лия. Остановлюсь на трех вопросах.

Во-первых, что касается безопасности, то мы 
обеспокоены ростом насилия, связанного с ското-
водческими общинами в Восточной Экватории , 
Юнити и Джонглее. С одной стороны, мы сожалеем 
о значительных жертвах среди гражданского насе-
ления, к которым привели эти постоянные нападе-
ния и налеты. С другой стороны, отмечаем и высо-
ко оцениваем усилия МООНЮС по направлению ее 
персонала по всему Южному Судану и повышению 
мобильности Миссии, что тем самым способствует 
достижению ее главной цели, заключающейся в за-
щите гражданского населения.

Второй вопрос касается гуманитарной ситуа-
ции. Нынешний уровень дефицита продовольствия 
и перемещения населения в Южном Судане вызыва-
ет у нас серьезную озабоченность. Именно поэтому 
мы отдаем дань уважения той важной работе, ко-
торую выполняют гуманитарные организации. По-
мимо того, что мы вновь заявляем о том, насколько 
важен план гуманитарного реагирования на 2022 
год, мы подчеркиваем тот факт, что для удовлетво-
рения неотложных потребностей миллионов граж-
дан Южного Судана необходимо обеспечить предо-
ставление более широкого гуманитарного доступа.

Третий вопрос касается мирного процесса. 
Приветствуем как соглашение об организационной 
структуре необходимых объединенных сил, так и 
формирование воссозданной Переходной нацио-
нальной законодательной ассамблеи. Особо отме-
чаем также меры государственного строительства, 
принятые для создания Комиссии по установлению 
истины, примирению и залечиванию ран.

Как утверждает Генеральный секретарь в 
своем последнем докладе (S/2022/468), Южный Су-
дан должен использовать надлежащее выполнение 
Обновленного соглашения об урегулировании кон-
фликта в Южном Судане в качестве своего самого 
мощного инструмента для снижения масштабов ме-
жобщинного насилия. В этой связи в полной мере 
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признаем твердую поддержку, которую оказывает 
Африканский союз, а также Межправительствен-
ная организация по развитию и ее члены.

Г-жа аль-Хефейти (Объединенные Арабские 
Эмираты) (говорит по-арабски): Благодарю Спе-
циального представителя Генерального секретаря 
г-на Николаса Хейсома и г-жу Гаду Мудави за их 
подробные сообщения. Мы также внимательно вы-
слушали сообщение г-жи Лорны Мерекадже. При-
ветствую участие в сегодняшнем заседании пред-
ставителя Южного Судана.

Что касается недавних позитивных событий 
в Южном Судане, то мы считаем, что они способ-
ствуют продвижению вперед в реализации Обнов-
ленного соглашения об урегулировании конфлик-
та в Южном Судане. Ценим все предпринятые для 
этого усилия, включая завершение работы воссоз-
данной Переходной национальной законодательной 
ассамблеи, внесение законопроекта о процессе раз-
работки конституции и начало консультативного 
процесса формирования Комиссии по установле-
нию истины, примирению и залечиванию ран.

Признаем также, что подписание в апреле со-
глашения о переходных мерах в области безопас-
ности при содействии Республики Судан является 
важным шагом на пути к реализации Обновленного 
соглашения. Настоятельно призываем Южный Су-
дан продолжать развивать эти успехи для обеспече-
ния желаемой безопасности и процветания.

Подчеркиваем важность обеспечения полно-
ценного, равноправного и значимого участия жен-
щин на всех этапах миростроительства. Важно 
также продолжать сотрудничество с такими реги-
ональными и международными организациями, 
как Африканский союз, Межправительственная 
организация по развитию и Организация Объеди-
ненных Наций. Подобному сотрудничеству могут 
способствовать такие усилия, как трехсторонний 
процесс оценки в целях определения потребностей 
Южного Судана в связи с выборами и процессом 
разработки конституции. Мы также высоко ценим 
посреднические усилия Общины Святого Эгидия 
по поддержке Южного Судана на пути к обеспече-
нию стабильности.

Что касается тревожной ситуации в пла-
не безопасности в Южном Судане, то необходимо 
удвоить усилия по решению существующих про-
блем, особенно сильного всплеска сексуального и 

гендерного насилия, в том числе путем дальнейшей 
реализации совместного плана действий для воору-
женных сил по борьбе с сексуальным насилием в 
связи с конфликтом в Южном Судане.

Необходимо также заняться коренными при-
чинами насилия, включая последствия изменения 
климата, которые привели к еще большему ужесто-
чению конкуренции за природные ресурсы, эскала-
ции межобщинного насилия и усугублению и без 
того нестабильной гуманитарной ситуации и ситу-
ации в плане безопасности. Этому вопросу следует 
уделить приоритетное внимание в связи с прибли-
жением сезона дождей, который в Южном Судане 
часто сопровождается наводнениями. Высоко це-
ним усилия Миссии Организации Объединенных 
Наций в Южном Судане (МООНЮС) по оказанию 
необходимой поддержки в деле смягчения послед-
ствий наводнений.

С нетерпением ожидаем оценки Миссией 
рисков, связанных с изменением климата, в соот-
ветствии с резолюцией 2625 (2022), в координации 
со страновой группой Организации Объединенных 
Наций в Южном Судане, поскольку наличие более 
четкой картины экологических рисков будет спо-
собствовать их более эффективному устранению.

Как уже было сказано сегодня, в Южном Су-
дане продолжает обостряться гуманитарный кри-
зис. Более двух третей населения страны срочно 
нуждаются в гуманитарной помощи, и ситуация 
еще более усугубилась из-за глобального продо-
вольственного кризиса. По данным Всемирной про-
довольственной программы, уровень отсутствия 
продовольственной безопасности в Южном Судане 
достиг самого высокого уровня с 2011 года.

Международному сообществу необходимо 
активизировать сотрудничество для удовлетворе-
ния гуманитарных потребностей народа Южного 
Судана. В этой связи я отмечаю заявление Всемир-
ного банка о выделении гранта в размере 70 млн 
долл. США на финансирование программ по рас-
ширению социально-экономических возможностей 
женщин и девочек в Южном Судане, в том числе по-
страдавших от гендерного насилия. Такие усилия 
необходимы для построения стабильного и процве-
тающего общества.

Кроме того, высоко оцениваем усилия МОО-
НЮС по поддержке доставки помощи нуждающим-
ся и обеспечению защиты гуманитарных работни-
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ков, поскольку мы обеспокоены нападениями на 
них.

В заключение Объединенные Арабские Эми-
раты подчеркивают свое обязательство поддер-
живать все усилия, направленные на обеспечение 
единства, мира и стабильности в Южном Судане.

Г-н Агьеман (Гана) (говорит по-английски): Я 
имею честь выступить с этим заявлением от имени 
трех африканских государств — членов Совета Без-
опасности (группа «A3»), а именно: Габона, Ганы и 
Кении.

Прежде всего мы хотели бы поблагодарить 
Генерального секретаря за его всеобъемлющий до-
клад (S/2022/468). Благодарим также Специального 
представителя Генерального секретаря в Южном 
Судане г-на Николаса Хейсома за его весьма инте-
ресные замечания о ситуации в Южном Судане.

Группа «А3» также приветствует дополни-
тельные выступления исполняющей обязанности 
директора Отдела операций Управления по коорди-
нации гуманитарных вопросов г-жи Гады Мудави и 
г-жи Лорны Мерекадже из Южного Судана. Кроме 
того, приветствуем на сегодняшнем заседании на-
шего брата — Постоянного представителя Южного 
Судана.

Заявление группы «А3» по этому пункту по-
вестки дня будет посвящено трем вопросам, а именно: 
политической ситуации, ситуации в плане безопасно-
сти и гуманитарной ситуации в Южном Судане. За-
тем в заключение я поставлю на рассмотрение членов 
Совета Безопасности несколько важных вопросов.

Во-первых, что касается политической ситу-
ации в Южном Судане, то группа «А3» высоко оце-
нивает усилия и достижения правительства Южного 
Судана в части выполнения Обновленного соглаше-
ния об урегулировании конфликта в Южном Судане, 
в частности реализацию первой фазы процесса фор-
мирования необходимых объединенных сил, чис-
ленностью порядка 50 000 прошедших подготовку 
членов, достижение соглашение об организационной 
структуре вооруженных сил, открытие гуманитар-
ных коридоров, что способствовало постепенному 
добровольному возвращению около полумиллиона 
беженцев и внутренне перемещенных лиц, и разра-
ботку плана действий для начала открытых консуль-
таций по работе Комиссии по установлению истины, 
примирению и залечиванию ран.

Группа «A3» хотела бы также отметить не-
давний визит представителей Специального коми-
тета высокого уровня Африканского союза (АС) по 
Южному Судану, состоявшийся 1–4 июня 2022 года. 
Этот визит подготовил почву для открытых дискус-
сий с президентом, руководством законодательных 
органов, политическими партиями, Национальной 
избирательной комиссией, Национальной комиссией 
по пересмотру конституции, африканским и между-
народным дипломатическим сообществом, Органи-
зацией Объединенных Наций, Европейским союзом, 
«тройкой» в составе Соединенных Штатов, Соеди-
ненного Королевства и Норвегии и гражданским об-
ществом. Группа «A3» считает, что этот визит имел 
большое значение, поскольку он заложил основу для 
укрепления мира и демократии в Южном Судане, что 
стало результатом открытых дискуссий, которые вы-
светили успехи и проблемы на пути выполнения Об-
новленного соглашения.

Продолжаем настоятельно призывать все сто-
роны сохранять приверженность выполнению Об-
новленного соглашения и выражаем признательность 
президенту Салве Кииру Маярдиту и первому вице-
президенту Риеку Машару за последовательное под-
тверждение их позиции о том, что в стране не должен 
возобновиться конфликт. Призываем все остальные 
стороны, не подписавшие соглашение, продемонстри-
ровать свою приверженность делу миру и повторяем 
наш призыв к сторонам срочно возобновить мирные 
переговоры при содействии Общины Святого Эгидия.

Группа «A3» призывает Совет обратить вни-
мание на проблемы, стоящие на пути достижения 
оставшихся контрольных показателей мирного согла-
шения, особенно в течение нескольких оставшихся 
месяцев переходного периода. Призываем правитель-
ство и всех политических лидеров руководствовать-
ся в своих обсуждениях и при принятии решений 
прежде всего общими интересами народа Южного 
Судана. Настоятельно призываем стороны организо-
вать инклюзивный диалог и прийти к консенсусу по 
«дорожной карте» на оставшуюся часть переходного 
периода, включая проведение выборов. Поскольку 
экономика страны пострадала от продолжительных 
наводнений и последствий пандемии коронавирусно-
го заболевания, то Южному Судану потребуется меж-
дународная финансовая поддержка, чтобы получить 
возможность воспользоваться предусмотренными со-
глашением механизмами.
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Призываем АС, Межправительственную ор-
ганизацию по развитию (ИГАД), Организацию 
Объединенных Наций и других двусторонних и 
многосторонних партнеров, включая страны «трой-
ки», Китай и Форум партнеров ИГАД, не ослаблять 
усилий и продолжать оказывать необходимую по-
мощь, поддерживая при этом деятельность меха-
низмов наблюдения за выполнением Соглашения. 
Призываем стороны взяться за выполнение отста-
ющих аспектов.

Что касается ситуации в плане безопасности 
в Южном Судане, то группа «А3» с озабоченностью 
отмечает всплеск межобщинного насилия. Призы-
ваем все стороны этих конфликтов воздерживаться 
от любых действий, которые могли бы нарушить 
мир. Настоятельно призываем правительство Юж-
ного Судана и лидеров всех уровней принять меры 
по урегулированию этих межобщинных конфлик-
тов, в том числе посредством мирных диалогов, что-
бы урегулировать противоречия между общинами.

Воздаем должное Миссии Организации Объ-
единенных Наций в Южном Судане (МООНЮС) за 
ее роль в обеспечении защиты гражданского насе-
ления и проведении встреч с ключевыми лидера-
ми в Джонглее на административной территории 
Большой Пибор и в Джубе, включая содействие в 
проведении поездки делегации влиятельных лиде-
ров общины динка-бор, базирующейся в Джубе, в 
Гадианг, штат Джонглей, 25–28 марта. Считаем, что 
такое общение способствует укреплению доверия 
между общинами на низовом уровне, что жизненно 
важно для мирного процесса.

Что касается гуманитарной ситуации в Юж-
ном Судане, то группа «A3» выражает серьезную 
обеспокоенность в связи с решением Всемирной 
продовольственной программы (ВПП) частично 
приостановить поставки продовольственной по-
мощи Южному Судану из-за нехватки финансиро-
вания. Приостановка продовольственной помощи 
приведет к тому, что треть из 6,2 миллиона жите-
лей Южного Судана, которые должны были полу-
чить продовольственной помощь в этом году, будут 
ее лишены. Последствия изменения климата также 
усугубляют гуманитарную ситуацию: Южный Су-
дан столкнулся с сильными наводнениями, локаль-
ными засухами и последствиями конфликта, в ре-
зультате чего значительная часть населения стра-
дает от дефицита продовольствия.

Ситуацию в Южном Судане емко резюмиро-
вал исполняющий обязанности странового директора 
ВПП в Южном Судане Адейинка Бадехо-Саного, ко-
торый сказал:

«Для Южного Судана наступил самый голодный 
год с момента обретения независимости. Мы все 
сейчас переживаем кризис, но пытаемся не до-
пустить того, чтобы ситуация стала еще более 
взрывоопасной».

Международное сообщество не должно допустить 
того, чтобы эта молодая нация оказалась во взрыво-
опасной ситуации, которая может уничтожить ее ос-
нову. В связи с этим группа «A3» призывает всех и 
каждого поддержать народ Южного Судана в преодо-
лении этого гуманитарного кризиса путем адекватно-
го финансирования его призыва.

Помимо срочного предоставления продоволь-
ственной помощи, важно, чтобы международное со-
общество увеличило объемы оказываемой стране по-
мощи в целях развития. Столь необходимые реформы, 
направленные на диверсификацию экономики стра-
ны, содействие развитию сельского хозяйства и обе-
спечение продовольственной безопасности, а также 
развитие инфраструктуры, потребуют значительной 
международной ресурсной поддержки. Мы также на-
стоятельно призываем Южный Судан воспользовать-
ся предоставленной ему возможностью, чтобы начать 
взаимодействие с Комиссией по миростроительству.

В заключение группа «А3» хотела бы обратить 
внимание членов Совета и других государств-членов 
на следующие три момента.

Во-первых, если мы хотим, чтобы правитель-
ство смогло довести до конца подготовку необходи-
мых объединенных сил, то необходимо, чтобы меж-
дународное сообщество оказало надлежащую финан-
совую и техническую помощь для оснащения необхо-
димых объединенных сил в целях более эффективной 
защиты гражданского населения.

Во-вторых, настоятельно призываем Специ-
ального представителя Генерального секретаря, Спе-
циального посланника ИГАД по Южному Судану, 
главу Миссии АС в Южном Судане и временного 
председателя воссозданной Совместной комиссии по 
наблюдению и оценке продолжать оказывать добрые 
услуги, с тем чтобы побудить стороны разработать 
взаимоприемлемую «дорожную карту» для проведе-
ния следующих выборов.
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В-третьих, поскольку некоторые из таких 
конфликтов начинаются на низовом уровне, то Спе-
циальный представитель Генерального секретаря, 
Специальный посланник ИГАД по Южному Суда-
ну, глава Миссии АС в Южном Судане и временный 
председатель воссозданной Совместной комиссии 
по наблюдению и оценке должны продолжать свои 
усилия по взаимодействию с южносуданскими вла-
стями и всеми соответствующими заинтересован-
ными сторонами, включая гражданское общество и 
женские организации, в целях решения проблемы 
всплеска межобщинного насилия.

Наконец, мы хотели бы присоединиться к Ге-
неральному секретарю и выразить нашу глубокую 
признательность странам, предоставляющим во-
инские и полицейские контингенты, Специальному 
представителю Генерального секретаря Хейсому, а 
также гражданскому и негражданскому персоналу 
МООНЮС за продолжение неустанной работы по 
достижению мира в Южном Судане.

Г-н Дай Бин (Китай) (говорит по-китайски): 
Китай благодарит Специального представителя 
Генерального секретаря Хейсома и исполняющую 
обязанности директора Отдела операций Управле-
ния по координации гуманитарных вопросов г-жу 
Гаду Мудави за их сообщения. Приветствуем при-
сутствие на этом заседании представителя Южного 
Судана. Я также внимательно выслушал заявление, 
с которым выступила г-жа Лорна Мерекадже. Мы 
рады видеть поступательное движение вперед в во-
просах осуществления Обновленного соглашения 
об урегулировании конфликта в Южном Судане.

3 апреля стороны в Южном Судане договори-
лись о переходных мерах обеспечения безопасно-
сти. Президент Киир Маярдит создал структуру ко-
мандования необходимых объединенных сил. Юж-
ный Судан также завершил формирование воссоз-
данной Переходной национальной законодательной 
ассамблеи, запустил процесс создания Комиссии 
по установлению истины, примирению и залечива-
нию ран и официально представил законопроект о 
процессе разработки конституции. Китай привет-
ствует эти важные события и высоко оценивает по-
среднические усилия Организации Объединенных 
Наций, Африканского союза, Межправительствен-
ной организации по развитию и соответствующих 
стран региона, в частности Судана.

Переходный период в Южном Судане будет 
завершен в следующем году. Мы надеемся, что все 
стороны в Южном Судане будут поддерживать ны-
нешнюю позитивную динамику и планомерно и в 
установленном порядке добиваться целей, постав-
ленных перед политической структурой переходно-
го периода и механизмами безопасности и опреде-
ленных в рамках реформы экономики.

Что касается уникальных проблем, с кото-
рыми сталкивается страна при выполнении Обнов-
ленного соглашения об урегулировании конфликта 
в Южном Судане, то международное сообщество 
должно сохранять необходимое терпение и предо-
ставлять конструктивную помощь, а не оказывать 
чрезмерное давление, выступать с критикой и вво-
дить санкции.

Вынужден отметить, что, хотя выборы и яв-
ляются важной частью политического переходного 
процесса, они не могут обеспечить решение всех 
вопросов. Ключевую роль играет достижение все-
ми сторонами в Южном Судане примирения и кон-
сенсуса по различным повесткам дня в целях согла-
сованного продвижения вперед в осуществлении 
политического переходного процесса, с тем чтобы 
добиться баланса между стабильностью страны и 
ее развитием.

В последнее время общая обстановка в плане 
безопасности в Южном Судане была стабильной, 
однако время от времени возникали межфракцион-
ные и межобщинные конфликты, борьба с которы-
ми требует индивидуального и комплексного под-
хода. Необходимо ускорить процесс принятия пере-
ходных мер обеспечения безопасности и формиро-
вание необходимых объединенных сил. Междуна-
родное сообщество должно оказывать достаточную 
финансовую и материальную поддержку в этих 
усилиях. Совет должен откликнуться на призыв 
Африканского союза и как можно скорее отменить 
оружейного эмбарго в отношении Южного Судана.

Соединенные Штаты продолжают вводить 
односторонние санкции против других стран, на-
нося колоссальный вред их жителям. Санкции не 
должны использоваться как инструмент достиже-
ния политических целей. Необходимо отказаться от 
политики двойных стандартов. Все больше членов 
Совета не поддерживают ныне действующий в от-
ношении Южного Судана режим санкций.
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Межобщинные конфликты возникают в Юж-
ном Судане много лет, и бороться с ними необходи-
мо с помощью целого ряда инструментов, таких как 
предотвращение, посредничество, диалог и разви-
тие. В докладе Генерального секретаря (S/2022/468) 
указывается, что в основе этих конфликтов лежит 
конкурентная борьба за ресурсы. Международное 
сообщество должно помочь Южному Судану в раз-
витии экономики, улучшении условий жизни лю-
дей и устранении основных причин конфликтов.

В ходе экономических реформ в Южном Су-
дане удалось добиться некоторых результатов. Ми-
кроэкономическая ситуация в стране оставалась 
относительно стабильной. Тем не менее дефицит 
гуманитарных ресурсов остается существенным, 
а нехватка продовольствия представляет собой 
острую проблему, которая в этом году затронула, 
согласно оценкам, 7,7 миллиона жителей Южного 
Судана.

Мы призываем международное сообщество 
продолжать и наращивать помощь Южному Судану, 
а также увеличивать свои взносы в бюджет гумани-
тарных учреждений Организации Объединенных 
Наций и учреждений, занимающихся вопросами 
развития. В то же время международное сообще-
ство должно сосредоточиться на оказании Южному 
Судану содействия в укреплении его собственных 
возможностей в области развития и наращивании 
его потенциала; уважении в полном объеме его 
права на руководство собственным экономическим 
развитием; раскрытии его потенциала в сельском 
хозяйстве, энергетике, развитии инфраструктуры и 
других секторах; и предоставлении народу Южно-
го Судана помощи в достижении самообеспеченно-
сти в кратчайшие сроки.

Китай всегда поддерживал народ Южного 
Судана. Один за другим реализуются — или уже 
завершены — ряд крупных проектов Китая по ока-
занию помощи, в частности по строительству мо-
ста через реку Джур в Вау и созданию учебного 
медицинского центра в Джубе и объектов радио- и 
телевещания. Кроме того, Китай оказывает Южно-
му Судану чрезвычайную продовольственную по-
мощь, направляет группы медицинских экспертов 
и предоставляет материалы и оборудование для 
сдерживания пандемии. Совместно с Миссией Ор-
ганизации Объединенных Наций в Южном Судане 
(МООНЮС) мы приступили к реализации в штате 
Восточная Экватория пилотного проекта по нара-

щиванию потенциала молодежи и женщин, которые 
ведут сельское хозяйство экологически устойчивым 
образом, с тем чтобы оказать помощь в экономиче-
ском восстановлении Южного Судана и улучшить 
условия жизни людей.

МООНЮС проделала большую работу по 
содействию осуществлению Обновленного согла-
шения и защите гражданского населения. Китай 
призывает МООНЮС и правительство Южного 
Судана более активно координировать свои дей-
ствия и расширять контакты, а также, разумеется, 
поддерживает увязку мандата МООНЮС с наци-
ональными приоритетными задачами и стратеги-
ями Южного Судана, с тем чтобы обеспечить их 
взаимодополняемость.

Важнейшее значение для эффективного вы-
полнения Миссией своего мандата имеет обеспече-
ние охраны и безопасности миротворцев МООНЮС. 
Все заинтересованные стороны должны принять 
практические меры для содействия обеспечению 
охраны и безопасности миротворцев и повышению 
эффективности миротворческой деятельности.

Г-жа Гасри (Франция) (говорит по-
французски): Я благодарю г-на Николаса Хейсома, 
г-жу Гаду Мудави и г-жу Лорну Мерекадже за их 
сообщения. Я также приветствую участие в сегод-
няшнем заседании представителя Южного Судана.

Хотела бы обратить внимание на три момен-
та. Мои коллеги уже о них упоминали, поэтому я 
постараюсь быть краткой.

Во-первых, мы также приветствуем соглаше-
ние от 3 апреля, касающееся командных органов 
необходимых объединенных сил. Мы отмечаем 
позитивную роль, которую Судан сыграл в дости-
жении этой договоренности. Призываем суданские 
власти выделить необходимые ресурсы для ее осу-
ществления. От мер обеспечения безопасности за-
висит как мирный процесс во всей своей полноте, 
в частности проведение выборов, так и пересмотр 
условий оружейного эмбарго.

Во-вторых, мы призываем все стороны дого-
вориться о дате проведения выборов и безотлага-
тельно начать подготовку к ним. Мы приветствуем 
создание по просьбе Совета Безопасности группы 
по оказанию помощи в проведении выборов. Од-
нако эта группа может лишь поддержать текущий 
процесс, а согласование даты выборов и дальней-
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ших шагов лежит в первую очередь на сторонах. В 
этой связи мы сожалеем об отсутствии прогресса 
как в принятии конституционных и правовых ра-
мок для проведения выборов, так и в создании На-
циональной избирательной комиссии. Также важ-
нейшее значение имеет принятие правовой базы 
для функционирования политических партий. Вла-
сти призваны создать надлежащие условия посред-
ством обеспечения соблюдения основных свобод.

В-третьих, власти должны обеспечивать за-
щиту гражданского населения и гуманитарных 
работников. Сохраняется угрожающе высокий 
уровень насилия, причем особенно сильно от него 
страдают женщины и дети. Слишком часто акты 
насилия становится результатом конкуренции 
местных общин, которое нередко подпитывается 
политической динамикой в стране. В частности, 
мы осуждаем насилие, совершенное в округе Лер в 
апреле, в том числе злодеяния, ответственность за 
которые приписывается самим силам безопасности. 
Все виновные должны быть преданы суду, а Совет 
Безопасности должен ввести необходимые санкции.

Мы обеспокоены введением более широких 
ограничений на свободу передвижения сотрудни-
ков Миссии Организации Объединенных Наций в 
Южном Судане. Призываем власти Южного Судана 
к более активному сотрудничеству.

Наконец, в связи со сложившейся чрезвы-
чайной ситуацией Европейский союз увеличивает 
в 2022 году объем направляемой Южному Судану 
гуманитарной помощи — с 42 млн евро до 72 млн 
евро. Эта поддержка будет оказываться и далее. В 
то же время власти должны прилагать больше уси-
лий для защиты гуманитарных работников.

В этой связи мы осуждаем нападения на гу-
манитарных работников и административное пре-
следование, которому подвергаются сотрудники 
Организации Объединенных Наций и неправитель-
ственных организаций в период, когда гуманитар-
ные потребности и без того как никогда велики.

Председатель (говорит по-английски): Сей-
час я сделаю заявление в своем качестве предста-
вителя Албании.

Я хотела бы поблагодарить Специального 
представителя Генерального секретаря Хейсома 
и г-жу Гаду Мудави за то, что они кратко проин-
формировали Совет Безопасности о положении в 

Южном Судане. Выражаю особую признательность 
г-же Лорне Мерекадже за представленные ею сегод-
ня содержательные замечания и четкие рекомен-
дации касательно того, как добиться прогресса в 
реализации Обновленного соглашения об урегули-
ровании конфликта в Южном Судане и как помочь 
укрепить гражданское общество.

Мы также приветствуем участие в этом засе-
дании представителя Южного Судана.

В своем выступлении я хотела бы остано-
виться на следующих четырех моментах.

Во-первых, мы по-прежнему крайне обе-
спокоены сложной ситуацией с правами человека 
и обстановкой в области безопасности в Южном 
Судане. Особо шокирует значительное увеличение 
числа случаев гендерного насилия, включая сексу-
альное насилие в связи с конфликтом, что отраже-
но в докладе Генерального секретаря (S/2022/468). 
Безнаказанность стала обычным явлением. Стране 
и ее народу необходимо совсем иное: усиленная и 
эффективная система отправления правосудия и 
привлечения к ответственности. Им необходимы 
реальная политическая воля и решимость идти впе-
ред. Поэтому мы призываем всех лидеров, полити-
ческих деятелей и командиров в приоритетном по-
рядке вести борьбу с сексуальным насилием.

Во-вторых, народ Южного Судана продолжа-
ет страдать от острой нехватки продовольствия, а 
также от голода, насилия, вынужденного переме-
щения и отсутствия возможностей, о чем мы также 
слышали от г-жи Мудави. Изменение климата и его 
последствия наносят Южному Судану серьезный 
урон. В будущем для улучшения ситуации ключе-
вое значение будет иметь обеспечение устойчиво-
сти. В то же время гуманитарная ситуация усугу-
бляется насилием и всемирным продовольствен-
ным кризисом.

Мы выражаем обеспокоенность в связи с тен-
денцией к увеличению числа нападений на работ-
ников и имущество гуманитарных организаций, в 
частности в связи с гибелью в этом году четырех 
гуманитарных работников и разграблением сотен 
тонн продовольствия и жизненно важных грузов.

Призываем правительство Южного Судана и 
всех других участников и лидеров обеспечить до-
ставку гуманитарной помощи всем нуждающимся. 
Мы сожалеем о том, что правительство чинит бю-
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рократические препоны и выдвигает дополнитель-
ные предварительные условия для выполнения гу-
манитарными организациями своей работы. Этому 
необходимо немедленно положить конец.

В-третьих, мы высоко оцениваем работу 
Миссии Организации Объединенных Наций в Юж-
ном Судане и настоятельно призываем правитель-
ство обеспечить свободное передвижение персо-
нала Миссии для выполнения ее мандата, а также 
призываем правительство в полной мере соблюдать 
соглашение о статусе сил.

В-четвертых, несмотря на определенный про-
гресс в выполнении Обновленного соглашения об 
урегулировании конфликта в Южном Судане, его 
осуществление в целом продвигается медленно. В 
докладе Генерального секретаря о достижении кон-
трольных показателей отмечается ограниченный 
прогресс, а Группа экспертов резюмировала его в 
четких и весьма отрезвляющих формулировках.

Мы по-прежнему обеспокоены задержками 
в выполнении Соглашения, продолжающимся ме-
жобщинным насилием, высоким уровнем сексуаль-
ного насилия, а также экономическим и гуманитар-
ным кризисами. Призываем все стороны ускорить 
темпы осуществления Соглашения, особенно в том, 
что касается переходных мер обеспечения безопас-
ности, в том числе с учетом окончания переходного 
периода в феврале 2023 года.

В заключение следует отметить, что выход 
из политического тупика пока не просматривает-
ся. Поэтому мы призываем все стороны проявить 
более решительную политическую волю и догово-
риться о дате проведения выборов, не забывая при 
этом о том, что Организация Объединенных Наций 
готова оказать необходимую поддержку в осущест-
влении данного процесса, если правительство об-
ратится с соответствующей просьбой. Заявляем о 
нашей решительной поддержке региональных уси-
лий, а также усилий Африканского союза и Меж-
правительственной организации по развитию, на-
правленных на поиск пути восстановления мира в 
Южном Судане.

Сейчас я вновь приступаю к исполнению сво-
их обязанностей Председателя Совета.

Я хотела бы еще раз обратить внимание ора-
торов на пункт 22 записки Председателя S/2017/507, 
в котором содержится призыв ко всем участникам 

заседаний Совета следить за тем, чтобы продолжи-
тельность их выступлений на заседаниях Совета 
не превышала пяти минут, в соответствии с обяза-
тельством Совета Безопасности более эффективно 
использовать формат открытых заседаний.

Сейчас я предоставляю слово представителю 
Южного Судана.

Г-н Малвал (Южный Судан) (говорит по-
английски): Я хотел бы сделать очень короткое 
заявление.

Во-первых, я поздравляю Вас, г-жа Предсе-
датель, и Вашу делегацию с вступлением на пост 
Председателя Совета. Я хотел бы также поблаго-
дарить и приветствовать Специального предста-
вителя Генерального секретаря Николаса Хейсома 
— профессора Хейсома, как его называют в Юж-
ном Судане; г-жу Гаду Мудави; и нашу сестру г-жу 
Лорну Мерекадже за их выступления. Я хотел бы 
также поблагодарить членов Совета за их добрые 
приветственные слова в адрес нашей делегации.

Мы принимаем к сведению ежеквартальный 
доклад Генерального секретаря (S/2022/468). Через 
восемь месяцев завершится переходный период и 
срок действия Обновленного соглашения об урегу-
лировании конфликта в Южном Судане.

Мы согласны с Генеральным секретарем в 
том, что ни одна из сторон не должна принимать 
никаких односторонних решений, которые могут 
повлиять на будущую стабильность в Южном Су-
дане по окончании переходного периода. Призыв 
не принимать односторонних решений должен рас-
пространяться и на международное сообщество. 
Мы надеемся, что на протяжении следующих вось-
ми месяцев будут проходить тесные консультации 
всех сторон Соглашения, включая представителей 
международного сообщества. В этой связи, если 
Совет примет соответствующее решение, Южный 
Судан будет рад принять его членов в Джубе и дру-
гих местах по приглашению Специального пред-
ставителя Генерального секретаря Хейсома.

Две недели назад в социальных сетях был 
распространен список имен некоторых высокопо-
ставленных чиновников и отдельных лиц из Юж-
ного Судана, якобы составленный Комитетом Со-
вета Безопасности, учрежденным резолюцией 2206 
(2015) по Южному Судану. Новость об этом списке 
действительно вызвала некоторую обеспокоенность 
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в Южном Судане. Однако мы признательны некото-
рым представителям самого Комитета по санкци-
ям и Миссии Организации Объединенных Наций 
в Южном Судане, которые заверили нас в том, что 
этот список был сфабрикованным. Мы рады, что 
этот список действительно был фальшивым и в на-
стоящее время не является предметом серьезного 
рассмотрения Советом.

Председатель (говорит по-английски): Спи-
сок ораторов исчерпан.

Я объявляю заседание закрытым, чтобы Со-
вет мог продолжить обсуждение данного вопроса в 
ходе закрытых консультаций.

Заседание закрывается в 11 ч 45 мин.
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